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会 議 名 称 

令和５年度第１回 

杉並区情報公開・個人情報保護審議会会議録（要約版） 

日   時 令和５年７月１３日（木） １４時００分から１７時１５分まで 

場   所 杉並区役所 第５・６会議室（西棟６階） 

出 

席 

者 

委 員 

内山誠委員、惠羅明子委員、小林公人委員、曽山恵理子委員、山﨑正博委員、 

宇田川ゆうじ委員、おおつき城一委員、奥山たえこ委員、小池めぐみ委員、 

浅見雄輔委員、佐藤慶浩委員、 

堀部やすし委員（オンライン参加）、安田マリ委員（オンライン参加） 

実施機関 毛利区民課長、髙倉児童青少年課長、千葉学童クラブ整備担当課長 

事 務 局 武井デジタル戦略担当部長、黒澤情報管理課長、倉島情報システム担当課長 

傍 聴 者 ０名 

配 

布 

資 

料 

事 前 

・資料１ 杉並区情報公開・個人情報保護審議会［制度概要・関係例規］ 

・資料２ 令和４年度第５回杉並区情報公開・個人情報保護審議会会議録（案） 

・資料３ 令和５年度第１回杉並区情報公開・個人情報保護審議会報告・諮問事項 

当 日 

・会議次第 

・杉並区情報公開・個人情報保護審議会委員名簿（令和５年７月１日現在） 

・昨年度までの審議方法及び今年度からの審議方法 

・令和５年度第１回杉並区情報公開・個人情報保護審議会報告・諮問事項 差し替 

え資料（該当ページ：４０ページ） 

・参考資料（杉並区個人情報の保護に関する安全管理措置等基準 自己点検表） 

 

会 

議 

次 

第 

 

１ 開会 

２ 委嘱状の伝達 

３ 審議会委員自己紹介、事務局職員紹介 

４ 会長及び会長職務代理の選出 

５ 審議会の所掌事項等について…資料１ 

６ 部会の設置及び部会長等の選出 

７ 会議録の作成方法及び令和４年第５回審議会会議録の確定について…資料２ 

８ 令和５年度第１回報告・諮問事項について…資料３ 

９ その他 

10 閉会 

 

報告・諮問事項審議結果一覧 

報告第１号 
個人情報の保護に関する法律第66条第１項の規定に基づき講ずる措置

の取組状況について 
報告了承 

報告第２号 令和４年度 中央電子計算組織処理状況報告について 報告了承 

報告第３号 令和４年度 小型電子計算組織利用報告について 報告了承 
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報告第４号 令和４年度 杉並区情報公開制度実施状況報告について 報告了承 

報告第５号 令和４年度 杉並区個人情報保護制度実施状況報告について 報告了承 

諮問第１号 
国民健康保険に関する事務の特定個人情報保護評価第三者点検につい

て 
― 

諮問第２号 住民基本台帳ネットワークシステムセキュリティ評価の実施内容等 ― 

諮問第３号 情報提供ネットワークシステムセキュリティ評価の実施内容等 ― 

一般報告 
令和５年度 住民基本台帳ネットワークシステム業務及び情報提供 

ネットワークシステム業務に係るセキュリティ運用計画等について 
報告了承 

一般報告 委託事業者サーバーのランサムウェアによる被害について 報告了承 

一般報告 マイナンバーを巡る一連のトラブルに関する報道について 報告了承 

 

 

主 

要 

な 

発 

言 

等 

 

 

 

【次第４】 

・審議会条例第４条第１項の規定に基づき、委員の互選により、佐藤委員が審議 

会会長に選出された。 

・審議会条例第４条第３項の規定に基づき、会長から、浅見委員が会長職務代理 

として指名された。 

 

【次第５】 

（質問）審議会条例第８条に規定する「秘密」について 

 

【次第６】 

・事務局から審議会の部会として「特定個人情報保護評価第三者点検部会」及び

「住民基本台帳ネットワーク、情報提供ネットワークシステム運用監視部会」を 

設置することについて提案があり、異議なく了承された。 

・両部会とも、委員は佐藤会長、浅見委員、加藤委員、細川委員の４名となり、 

 部会長は佐藤会長となった。 

 

【次第７】 

・事務局から会議録の作成について、事務局から委員名を記載した形で作成する 

こと及び要約版会議録を作成、公開することについて提案があった。 

 

（質問） 

・氏名を会議録に記載することによって、委員が発言を控えてしまう可能性に対 

する事務局の考えについて 

・令和４年度第５回審議会会議録において事務局が検討するとした、個人情報記 

録項目「容姿」の表現方法の検討状況について 

 

（意見） 

・会議録の委員氏名表記について、任期初回の会議録はフルネームでの記載を求める 

 

・委員名を記載する形で会議録を作成することについて了承された。 

・要約版会議録の作成、公開について了承された。 
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・令和４年度第５回会議録が確定した。 

【次第８】 

○報告第１号「個人情報の保護に関する法律第６６条第１項の規定に基づき講ず 

る措置の取組状況について」 

 

（質問） 

・改正法の施行によって、これまでのように審議会に報告・諮問できなくなった 

ことに関する、事務局の考えについて 

・杉並区デジタル・セキュリティ部会（以下「セキュリティ部会」という）の構成 

メンバーについて 

・ネットワークのフローやセキュリティ等について 

・セキュリティ部会メンバーに外部の人材を採用する可能性について 

・自己点検の統一基準について 

・個人情報の取扱いを含む委託を実施する統一基準について 

・配布資料にセキュリティ部会の設置要領がないことについて 

・セキュリティ部会前に開催されている事前協議の趣旨、メンバーについて 

・本件資料に記載されている内容に事前協議の指摘が含まれているかについて 

・セキュリティ部会の報告１（収入・支出に関する業務）において、外部委託の手 

続を不要と判断した理由について 

・セキュリティ部会に提出すべき案件が漏れていないかの確認方法について 

 

（意見） 

・セキュリティ部会の報告１（収入・支出に関する業務）について、審議会に配布 

された資料では、業務の全体像が把握しづらい 

・セキュリティ部会においてポンチ絵を確認し、セキュリティ対策について確認 

したことを審議会に報告することが望ましい 

（セキュリティについては必要に応じてポンチ絵を作成するなど、今後資料を工 

夫する旨の事務局からの説明に対して） 

・本件資料について、セキュリティ部会の意見が最終的に反映されたのか、され 

ていないのかわかりづらいものがある 

 

○報告第２号「令和４年度 中央電子計算組織処理状況報告について」 

○報告第３号「令和４年度 小型電子計算組織利用報告について」 

○報告第４号「令和４年度 杉並区情報公開制度実施状況報告について」 

○報告第５号「令和４年度 杉並区個人情報保護制度実施状況報告について」 

 

（質問） 

・以前は非公開であった箇所が、改めて請求したら公開されたという事例に関し 

て、今後の非公開決定処分に係る区の考えについて 

・非公開情報の判断基準について 

・非公開決定処分（不存在を除く）の件数の今後の減少見通しについて 

・情報公開請求者による請求の取下げについて 

・情報公開請求等に係る処分に対する審査請求の状況について 
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・情報公開請求等に関して、令和４度の変更決定処分の件数について 

・これまで非公開としていたものが公開決定になった処分の例について 

・情報公開請求等の対応による、職員への負担について 

 

（意見） 

・審査請求が提起されてから１年、２年を超えるものは、行政不服審査法の趣旨 

に鑑み問題であるため、標準処理期間を定めて審査請求人に不利益がないよう 

にしてほしい 

・審査請求によらずとも、自主的に決定処分の内容を見直してほしい 

 

○諮問第１号「国民健康保険に関する事務の特定個人情報保護評価第三者点検 

について」 

・令和５年８月１日から８月３１日までパブリックコメントを実施し、その結果 

を踏まえて特定個人情報保護評価第三者点検部会において検討し、第３回審議 

会において部会から報告を受けて、答申することとなった。 

 

○諮問第２号「住民基本台帳ネットワークシステムセキュリティ評価の実施内容等」 

○諮問第３号「情報提供ネットワークシステムセキュリティ評価の実施内容等」 

・住民基本台帳ネットワークシステム・情報提供ネットワークシステム運用監視 

部会において確認を行い、その内容を第２回審議会において部会から報告を受 

け、答申することとなった。 

 

○一般報告「令和５年度 住民基本台帳ネットワークシステム業務及び情報提供 

ネットワークシステム業務に係るセキュリティ運用計画等について」 

○一般報告「委託事業者サーバーのランサムウェアによる被害について」 

○一般報告「マイナンバーを巡る一連のトラブルに関する報道について」 

   

（質問） 

・ランサムウェア感染事案の被害状況、ファイルの復旧方法について 

・被害を受けたサーバー及び対処の進捗について 

・マイナンバーの保管方法について 

（ランサムウェアに感染したサーバーにはマイナンバーは格納されていないとの 

 説明に対して） 

・バックアップファイルが暗号化されたことの経緯について 

・サーバーの常時接続と侵入のリスクについて 

・マイナンバーカードに係る報告に関して、杉並区における自主返納状況の推移 

について 

・データとして返納件数が増えていることに関して、今後のマイナンバーカード 

取得勧奨について 

・ランサムウェアの事案に関して、感染の疑いが分かった時点の対応に係る事業 

者への指導状況について 

・ランサムウェアによる被害を受けた場合の庁内体制の整備について 

 


